

gullas, son curas, puesto que son dos tipos distintos y un sólo peina-bolsillos verdadero.

Admiro pues á los franceses por su *le nomme ne fait la chose*, pero con perdón de ellos, y de acuerdo con los industriales, para evitar equivocaciones, creo que cada cosa debe tener su nombre especialísimo; para que nadie padezca confusiones, para evitar resentimientos y para que cada cual sepa á punto fijo, cómo se llama ó deben llamarlo.

Con esta innovación perderíamos, ciertamente, aquel refrán castellano: "hay muchos Pedros Fernández"; pero, pue haya un refrán menos, qué le importa al idioma?

Sugierénme esta idea, dos avisos que he visto publicados no há mucho en los periódicos de la capital. Decía el primero: "Como se llama por edictos al criminal Fulano de Tantos, hago constar (¡habrá notario!) que ése no es mi hijo, que aunque tiene el mismo nombre, está educándose en Europa". Y el segundo: "A fin de que no se confunda con el Redactor de un periódico desprecupado, aviso al público que de hoy en adelante me seguiré firmando Fulano de Tal y Cual..." es decir, con el cual por detrás para que el señor público tenga mejores entenderas.

So pretexto de aclarar dudas, ¿qué necesidad tenía el respetable público de saber que fulano era un procesado; zutano un educando en Europa y perencejo un hereje? Para que los perjudicados quedaran en su verdadero puesto, en primer lugar bastaba la satisfacción paterna, sin otra añadidura, y en segundo la conciencia del obispo, si es que los obispos que gastan peluca blanca, como los conspiradores del tiempo del Directorio, son capaces de tener conciencia.

Y en todo caso, el mejor remedio contra las identificaciones, sería el hacer desaparecer los muchos Pedros Fernández.

Hasta aquí los inconvenientes de que una sola palabra se adapte á varios usos. Veamos ahora la parte ridícula del asunto.

Respecto de los nombres de personas estoy por el anabaptismo aplicada á la índole, carácter y figura de los mortales.

Angélica, Angélica... qué nombre parece música celestial, y ello no quita que el mayor número de las Angélicas gasten cara de chubasco con ribetes de torbellino; don Serafin, es aquel señor que tiene cuerpo de jayán y cara de portuqueiz salpicada por la alfombrilla. Al nombre de Robustiana responde una espátula montada sobre dos palillos de fósforo.—Justo, don Justo, ¿y Ud. se llama Justo? Podrá llamarse Justo la hipocresía con pantalones? Y el señor Delgado que es tan obeso; y Rústico que es tan urbano; y Urbana que es tan rústica; y Silvestre que es tan culto; y Ascención que no asciende; y Simplicio que es más astuto que el mismo diablo; y Perfecta que es una desdentada, lo más artísticamente imperfecta que hay, que ver; y Pura, que se trata con médicos; y Rosa de color cetrino; y el sanguinario Clemente V; y tantos y cuantos más, ya grandes, ya pigmeos, ressonden física ó moralmente á sus nombres?.....

—Numa Pompilio me llamo, para servir á U.—Julio César. ¡Crea Ud.

á semejantes servidores!—Conquistó Ud. las Galias?—¡Qué Galias ni que algalias si se comieran con tomate!... ¡Cuántas veces he visto al conquistador de Méjico en figura de pilluelo haciendo diabluras á sus compañeros de escuela!

Cierto día viendo á Víctor Hugo revolcarse por el suelo, dando unos berridos espantosos, ¿cómo se llama ese chico? pregunté. Fulano de cual, me interrumpió el autor de sus días, y luego añadió, lanzando un suspiro de satisfacción: "tengo aprecio por los grandes hombres."—Yo también,—le dije,—y le mostré una cajetilla de cigarrillos detestables de Hamburgo, forrados con la *vera effigies* de Su Majestad el Emperador de Alemania.

Después de todo en materia de nombres propios estoy por los que mejor suenan en el corazón.

El Curioso Parlanchín.

Alajuela, Diciembre de 1898.

GACETILLA

SANTORAL.
DICIEMBRE 31 DÍAS.
1898.

Sábado 17.—(Cuatro Tiempos) *Salida de los Magos*. San Lázaro, resucitado por Nuestro Señor, santa Bega, hermana de santa Gertrudis y santa Vivina, vg.

El jueves tuvieron lugar los exámenes de la Escuela de Música "Santa Cecilia", que tan hábilmente dirige don José J. Vargas Calvo. Daremos detalles de los resultados.

En la noche del mismo día tuvo estreno el vals "Lagos", compuesto y dirigido por el inteligente pistón Rubén Ortiz.

En días pasadas publicamos una gacetilla referente á la diferencia de extensión entre los locales de la Escuela de Música y la portería del Colegio de Señoritas. Suponer que en esa gacetilla se pusiera en tela de juicio la honorabilidad de la familia Mayoral es suponer un absurdo y no vacilamos en hacerlo constar así para lo que pueda convenir.

Sr. Jefe de seguridad.—Se nos imagina que la construcción de las barreras en la Fábrica no dan la seguridad que debieran. Ojalá Ud. las mande revisar, con eso tendremos confianza y lo que luego resulte por mala construcción, se lo achacaremos imparcialmente á Ud. y si nada malo resulta, también á Ud se lo achacaremos.

Nos dejan.—Muchas son las familias que en estos últimos días nos han abandonado. De seguro que las fiestas cívicas no van á estar buenas si permanecen en el campo tantas bellas muchachas.

Ciertos desocupados jóvenes permanecen sentados en las bancas del Parque Central en horas de trabajo, molestando á las señoras y señoritas que pasan por allí. Ojo, señora Policía.

Al campo.—La familia del Li-

cenciado don Mauro Fernández partirá dentro de pocos días para su hacienda "La Palma". Que les vaya bien.

Sobrada razón tiene el Cronista B. de "La Prensa Libre" al tratar de la repartición de certificados en la Escuela Graduada nº 1. Nosotros estuvimos en la que dirige la inteligente señorita María Julia Cordero, y no habían más de 10 particulares presenciando tan solemne acto.

Muy concurrida estuvo la misa que se celebró ayer en la iglesia del Carmen en conmemoración del primer aniversario de la muerte de don Agustín Atmella.

Curiosas definiciones.—

- ¿Qué viene á ser el telégrafo?—preguntaba un catalán.
- ¿Pero no lo ves?—le decía otro señalando el alambre.
- Ya... pero no lo entiendo.
- Yo te lo explicaré.
- Veamos.
- Figúrate un perro muy largo, muy largo.....
- ¿Cómo?
- Sí; un perro que tuviera la cabeza en Barcelona y el rabo en Madrid.
- Mucho perro es, pero me lo figuro.
- ¿Te lo figuras bien?
- Sí.
- Pues bueno: le tiras del rabo en Madrid y ladra en Barcelona. Pues eso viene á ser el telégrafo.

X
YEMA.—Ni nadie ha encontrado la razón, ni yo la encuentro, de que en un huevo cerrado la yema se encuentra dentro sin saber por dónde ha entrado.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Washington 12.—El representante Hepburn introdujo ayer un bills autorizando al Presidente p^a adquirir compras á los EE. de Costa Rica y Nicaragua; el derecho perfecto de propiedad, jurisdicción y soberanía de la cantidad de terreno que sea necesario para construir el Canal y defensas; el Presidente también está autorizado para destinar la suma de 140 millones para la construcción de dicho canal. La opinión es de que los bills no serán autorizados en las presentes sesiones; la Cámara de representantes apoya el proyecto de Hepburn para el excesivo predominio, obteniendo los títulos de propiedad en ambos lados del canal.

New York 13.—Gustavo R. Yusk, Jefe ingeniero de la Compañía del Ferrocarril de Panamá regresó ayer de Colón á esta ciudad y hace sus apreciaciones entre los canales de Panamá y Nicaragua; Yusk se ha expresado fuertemente en favor del de la vía Panamá, manifestando las ventajas resultantes sobre la otro; opina Yusk que ésta es también la creencia de los ingenieros que han estudiado ambas localidades y que fuera porque la Compañía dice canal de Panamá, estén bajo el dominio de europeos los Estados Unidos ya hubieran respaldado esa empresa.

Washington, 13.—El Mayor General Ludlow será el Gobernador Militar y Civil de la Habana; Ludlow llegará á Habana el 1º de Enero; informes recibidos de Washington anuncian que el General don Domingo Méndez Capote ha sido designado para reemplazar al General García en la Presidencia de la comisión cubana.

París, 13.—"Le Matin" dice: los americanos harán el canal de Nicaragua pronto, porque son emprendedores y de firme voluntad. Dinero no les faltará; no los vencerán las dificultades y su audacia los conducirá al éxito solo con resolución y tenacidad en sus propósitos, abundancia de maquinaria y de dollars puede ejecutarse; y qué hemos hecho el de Panamá? Nada, besti fini pronto. De esta gigantezca obra no quedarán más que vías vacías casi invencibles sobre la superficie del Istmo.

Madrid 13.—Se asegura que Sagasta obtendrá un decreto real disolviendo las cámaras antes de ratificación del tratado paz. Correo semi-oficial anuncia que Sagasta antes de pedir á las Cortes la ratificación del tratado de paz conferenciará con Ríos, Presidente de la Comisión Española, y que debido á la posición del Senado los Estados Unidos no se confirmará. Despachos de Isla de Tecilo Panay, filipinas anuncian que la situación no ha cambiado.

CAMPO NEUTRAL.

Señor Redactor de "La Nueva Prensa"

Si con el mismo Alfaró

no fue aceptable ni aceptado el tipo objeto de mis pasatiempos ¿por qué ha de serlo por acá?

¿Será que Costa Rica es el paraíso donde se la hallan buena cuentos no quepan en su misma tierra?

¡Oh tómpora, oh mores!

De veras que hallo razones á los que dicen tantas cosas por los que de fuera vienen á comer las maduras sin estar á las duras.

X.

AVISOS NUEVOS.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8ª Avenida O. nº 180.

N. Arance.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hastó las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que hablemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^a AVISOS

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO M^o Castro.

¡¡ Ojo, mucho ojo !!

Vendo 2 lotes esquineros, en la plaza de la fábrica; en la parte noroeste.

ELÍAS ARTAVIA S.

Se vende

una cortadora de papel sistema *Imperial Flack*, por 50 pesos. menos del costo. Pormenores en la "Tipografía Herediana."

Buen negocio.

Recomendado por doña Francisca Otoyá Ernst vendo las acciones que ella tiene en la sociedad agrícola "Otoyá y compañía." Vidal Quiros.

AVISO

Estando mi hijo Manuel Bolaños Jiménez, padeciendo de perturbación mental, desde hace ya algún tiempo, me apresuro á hacer saber al público, que no respondo por deudas ó créditos que contraiga.—Santo Domingo, 5 de Noviembre de 1898.

RAFAEL BOLAÑOS V.

LA CARPINTERÍA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

JOSÉ DÍAS ALVARADO.

Agrimensor.

10ª Avenida E nº 225.

San José, Costa Rica.